

Murcia

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... CRÉDITO PÚBLICO... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID · BARCELONA · BILBAO · MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL LIBERAL en Murcia

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MURCIA Y EN LA REGIÓN DE LEVANTE

EL LIBERAL invita a los anunciantes de Murcia y Alicante a presenciar sus tiradas.

Mejora necesaria

Son muchas las necesidades verdaderamente apremiantes que reclaman medidas de la alcaldía para la urbanización de la ciudad. La mayor parte de las calles se hallan necesitadas de arreglo; pero hay un sitio, hay una plaza, que debiera ser la primera en obtener los beneficios de una urbanización decorosa.

blaron un ataque a la bayoneta, sufriendo grandes pérdidas.

Bombardeo

Augustow está siendo bombardeado por los alemanes furiosamente, con artillería gruesa, por el lado norte, hasta las dos de la tarde.

La infantería rusa ha tomado resueltamente la ofensiva, arrojando al enemigo por completo de la región.

Los rusos invaden territorio alemán

Las tropas rusas han invadido el territorio alemán. Los rusos apresaron parte de un tren automóvil a una columna alemana que operaba contra Assovetz.

Crónicas alicantinas

Pugna de intereses

Es el asunto del día una cuestión suscitada entre dos entidades particulares, una de Villena y otra de Alicante; pero como tras ellas se encuentran los regantes de ambas huertas, conviértese en pleito de carácter público, en discusión de dos pueblos, lo que debía ser pura y exclusivamente un litigio vulgar de los que se sustentan en diario ante los juzgados de primera instancia.

Brevemente impondré a mis lectores de lo que ocurre. Alicante tiene una huerta feracísima, pero exusta de ordinario, sin otras aguas para el riego que las recogidas en el pantano de Tibi, que son insuficientes.

Un día reunieron estos propietarios y constituyeron una sociedad anónima que adquirió, por medio millón de pesetas, un manantial de Villena que rendía 150 litros por segundo. La huerta alicantina con estas aguas que se trajeron canalizadas, pudo regar, abundantemente y la propiedad recobró su justo valor.

Los regantes de Villena creyeron que la traída a Alicante de esas aguas que allí nadie utilizaba, sería para ellos un perjuicio y poco a poco formóse contra la Sociedad Canal de la Huerta de Alicante una atmósfera hostil que se tradujo en chismes pueblerinos y que acabó por decidir a los villenenses propietarios de otro manantial llamado "Hoyo de la Virgen" a rebajar el minado, consiguiendo con ello que los indicados 150 litros de los alicantinos quedasen reducidos a 35, en tanto que los 28 que ellos obtenían pasasen de 300.

Para librarse de esta usurpación, dicha Sociedad instaló unos motores cuyo funcionamiento fué prohibido por el alcalde de Villena, acuerdo que ha revocado el gobernador, de conformidad con el dictamen emitido por la Jefatura de Obras públicas de la provincia.

Así las cosas, los regantes de Villena, abandonando las vías legales para recurrir de esa resolución gubernativa, acuden a su diputado, que es el ministro de Hacienda, pidiendo algo así como un ukase, en favor de sus pretensiones y hablan de celebrar mítines y de organizar manifestaciones, de echar mano, en fin, de todos aquellos medios escamandados a soliviantar los ánimos y a encontrar las pasiones.

El Gobierno, perfectamente impuesto del asunto, de seguro sabrá encauzarlo, dejándolo reducido a lo que únicamente es, a un litigio entre dos entidades particulares que discuten un punto de propiedad civil. Ni más, ni menos.

Peticiones al Gobierno

Una comisión de concejales alcañanos y otra de alicantinos, va a ir uno de estos días a Madrid a solicitar la pronta construcción del ferrocarril que ha de unir las dos ciudades más importantes de la provincia. Alcoy desea tanto como Alicante que ese proyecto de tantos años se realice y por eso, la representación popular de una y otra, va a trasladarse a la corte para ser el portavoz de la opinión pública.

Las entidades comerciales y el Ayuntamiento de esta capital han pedido al Gobierno que, si el establecimiento de depósitos francos decretado para Cádiz se amplía a otros puertos, sea éste uno de ellos.

De espectáculos

Mañana lunes inaugurará una serie de siete ónicas funciones en el Principal la compañía de Grand Guignol que dirige Rodríguez de la Vega, un actor joven de quien la prensa ha hecho grandes elogios.

Anuncia para el debut "El guarda agujas" y "Horrible experimento", dramas de esos que exigen llevar a preven-

ción un antiespasmódico y "Esta es la vida", comedia que figura en el último lugar del cartel para endulzar los ánimos.

—En el teatro de Verano trabaja con buen éxito Giannelli, un transformista italiano bastante aceptable, que cuenta con variadísimo repertorio.

Hoy se despide del público. —El Cioe-Sport tiene un dueto musical "Les Condors" y una canzonetista de gran valer, Mlle. Pierrette Fiori.

—Ha abierto ya sus puertas el Teatro Nuevo, el favorito de los salones cinematográficos, haciendo unos entradones mayúsculos.

—Pero el interés del público casi circunscribe en estos días a la manga corrida del martes en la cual, como es sabido, Gallo, Callito y Belmonte van a lidiar seis toros de Santa Coloma, de lo más bonito y de lo más fino que se ha criado en las dehesas de Andalucía.

La empresa de gastos es Alicante entero, que ha suscrito acciones a cinco duros para perder lo que sea y para no ganar, pues si se obtienen beneficios y ¡ojalá que así sea! serán para la Cruz Roja y para las Casas de Beneficencia.

Animación para esta corrida no falta. La región ya ha respondido pidiendo muchas localidades y de distintos puntos de España anuncian miles de gallistas y belmontistas que van a venir a la corrida.

Es que, bien mirado, hay que reconocer que el de la corrida de pasado mañana es el cartel más grande que se ha hecho en España en lo que va de tiempo. ¡Abil es nadal Rafael el Sabio, Joselito Maravilla y Juanillo Terremoto, toreándose seis magníficos toros del conde de Santa Coloma. ¡Una tontería de corrida!

Teatro Romea

Temporada de Otoño.—Gran compañía cómica-dramática de Plana Llano. Debut el jueves 8 de Octubre de 1914, con el estreno de "Mamá". Primera actriz: Antonia Plana. Primer actor y director: Luis de Llano.

Estreos: El cabeza de familia, de Paso y Abati; La consulesa, de los hermanos Quintero; La fuerza del mal, de Linares Rivas; Nuestro enemigo, de J. López Pinillos; Los chicos de la calle, de García Álvarez; La conquista, de César Iglesias Paz; Eclipse de sol, de Enrique García Belloso; El primo de mi mujer; ¡Lluvia de hijos!, el éxito cómico más grande de este año de Federico Reparáz.

Reprisas importantes: En Flandes se ha puesto el sol; Cyrano de Bergerac; El orgullo de Albacete; La Malquerida; El misterio del cuarto amarillo; Mamá; Madame Pepita; Nena Teruel; Canción de cuna; Los intereses creados; El adversario; La noche del sábado; Amores y amorios; La loca de la casa; y muchas otras obras.

Abono por 15 funciones.—Precios: Plateas, 7'82 pesetas por abono; y 10'43 a diario.

Idem proscenios, 9'13 y 12'17. Idem escenario, 10'43 y 14'78. Palcos principales, 6'08 y 8'69. Idem proscenios, 7'82 y 10'43. Idem escenarios, 9'13 y 12'17. Palcos segundos y escenarios segundos, 2'60 y 4'34.

Butacas de patio, idem anfiteatro platea filas 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª con entrada, 1'30 y 1'95.

Idem anfiteatro 1.ª fila 1.ª con idem, 1'13 y 1'52. Idem idem, filas 2.ª y 3.ª con idem, 0'86 y 1'30.

Delanteras de anfiteatro segundo con idem, a diario, 0'95. Idem de paraíso con idem, 0'95.

Asiento de grada con idem, 0'52. Entrada a localidad, 0'69. Entrada general, 0'43.

El impuesto del timbre a cargo del público.

CONDICIONES El abono queda abierto en la Contaduría del Teatro Romea, de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde, desde la publicación de esta lista.

Los señores abonados a la última temporada oficial, tendrán reservadas sus localidades hasta el día 7 a las 5 cinco de la tarde.

Los abonos no recogidos en dicha fecha, se considerarán renunciados, pudiendo la empresa disponer de esas localidades en favor de las personas que las tengan solicitadas.

Permanecerá abierto el abono durante la temporada, entendiéndose que estos serán liquidados por las 15 funciones anunciadas.

La empresa se reserva el derecho de aumentar o disminuir los precios de las localidades y entradas cuando lo tenga

por conveniente, sin que este aumento se refiera nunca a las localidades abonadas.

Si por cualquier circunstancia no se llegara a celebrar el número de funciones anunciadas, la empresa devolverá a prorrato a los señores abonados el importe de las no celebradas, sin contraer otra responsabilidad.

La empresa podrá variar el repertorio cuando lo tenga por conveniente. Quedan nulos todos los pases y entradas de favor de temporadas anteriores.

Los señores abonados disfrutarán gratis sus respectivas localidades en las funciones de tarde de días festivos, con solo abonar las entradas a localidad.

Y sabiendo que me ama...

Yo quisiera que esta pena tan profunda me matara!

¡Pena de quererla tanto, y sabiendo que me ama, saber, también, que jamás me lo dirán sus palabras!

No sabe lo que es sufrir el que no sufrió la amarga desolación de querer a quien nos quiere y lo calla.

¡Dime que me quieres! ¡Dime que sueñas conmigo! ¡Habla! A los ojos y a los labios deja que asome tu alma.

¡Yo te quiero, yo te quiero con el alma enamorada! ¡Dime que me quieres! ¡Dime que sueñas conmigo! ¡Habla!

Los húmedos ojos cierra, inclina la frente pálida, trémulo el labio enmudece como una fuente sellada.

¡Pena de quererla tanto y de saber que me ama! ¡Yo quisiera que esta pena tan profunda me matara!

Boca sedienta de darme su frescura y su fragancia, como ave tímida pliega ante el cazador sus alas.

Bellos ojos que me ocultan el fuego de su mirada velando sus amorosos resplandores entre lágrimas.

Noble castidad doliente, que se yergue resignada a la margen del profundo abismo que nos separa...

¡Ay, corazón nazareno, soñámbulo de nostalgias, crucificado en la negra cruz de la desesperanza!

Yo quisiera que esta pena tan profunda me matara! MIGUEL PELAYO.

LA CALLE DE SALCILLO

Ya es hora de que se ponga mano a la reparación de esta calle, que se encuentra en lastimoso estado y por lo que hemos recibido algunas quejas.

Antes que comience la época de las lluvias y antes que llegue a peor estado, bueno será que se proceda a su reparación, cosa que esperamos del señor alcalde, que sin duda corresponderá a estas quejas justificadas.

LORCA

Teatro Guerra Con extraordinario éxito viene actuando en el Teatro Guerra, la compañía cómica-dramática Comendador-Montenegro.

"Nena Teruel", "Los hijos de la calle" y cuantas obras se han puesto en escena, la mayoría estrenos, han alcanzado insuperable interpretación mereciendo calorosos aplausos cuantos artistas han tomado parte en ellas, muy especialmente los señores Comendador-Montenegro que tanto como actores y como directores, son dignos de todo encomio.

Se están ensayando las obras "Crispín y su compadre", parodia de "Los intereses creados" y la hermosa obra del genial Benavente "La noche del sábado".

En breve se efectuarán los beneficios de María Comendador y José Montenegro, con escogidos programas y es de suponer que el público sabrá corresponder a los notables artistas.

—Hemos tenido el gusto de saludar

en esta ciudad a nuestro distinguido amigo de Totana, don Juan Antonio Soriano.

Conferencia de las 5 tarde

El día del Presidente

Esta mañana ha despachado el presidente del Consejo a la hora acostumbrada con el rey.

Ha sometido a la firma el decreto fijando el ceremonial que habrá de seguirse en la presentación del nuevo infante que dará a luz doña Victoria.

Al dar cuenta al rey de la solución que ha tenido el conflicto de Gijón ha elogiado grandemente a Sánchez Guerra.

El rey le encargó que en su nombre felicite al ministro de la Gobernación por su acertada gestión en este asunto. Dato al salir de Palacio ha sido interrogado por los periodistas manifestando que carecía de nuevas noticias de la guerra.

Agrega el presidente que solamente nuestro Embajador en Londres ha transmitido un artículo publicado en "The Times" reproduciendo una carta del cónsul inglés en Sevilla, lamentándose de que logístera no limite la conducta de Alemania publicando informes en castellano para la propaganda en nuestro país.

El Banco de Inglaterra

El Banco de Inglaterra ha aumentado en cuatrocientos setenta y dos mil libras esterlinas sus reservas metálicas.

Refuerzos alemanes

Se recibe un importante informe de la Prusia oriental confirmando que los alemanes han concentrado grandes contingentes.

Teatro Circo

Hoy gran estreno de "Atlantis". En la sección de tarde y noche de este teatro, hoy domingo se proyectará la película "Atlantis", cuyo éxito en Madrid constituyó un acontecimiento en la Cinematografía: siendo presenciada su exhibición varias veces por S. M. los reyes.

En esta película se aprecian el verse un gran trasatlántico irse a pique en alta mar, al par que otras escenas más sensacionales.

De la bondad de esta notable cinta se ocupó con gran preferencia toda la prensa de Madrid y en particular los periódicos ilustrados que reprodujeron muchas de sus escenas.

El programa de anoche sué muy selecto.

EL CONFLICTO DE GIJÓN

FOR TELÉGRAFO Madrid 3.—A las 5 t.

El ministro de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que ha celebrado una conferencia por teléfono con la comisión obrera de Gijón, la cual le ha manifestado que los obreros han aceptado las bases propuestas por el ministro solucionándose por fin un conflicto que mantenían desde hace siete meses.

Sánchez Guerra les felicitó por haberse terminado una situación que amenazaba acabar con una declaración de locout patronal.

La campaña en Marruecos

FOR TELÉGRAFO Nuestra emoción Madrid 3.—A las 4 t.

El general Marina telegrafía diciendo que en el último combate los moros tuvieron veinte muertos y cincuenta heridos.

El enemigo ha desaparecido de las inmediaciones de Ben-Harrich.

Feria en Hellín

Continúan con gran animación los festejos organizados con motivo de la feria y bajo la iniciativa y dirección del digno alcalde don Antonio Cañabate, quien por su acertada gestión es objeto de generales simpatías por parte de este vecindario.

Anoche, y a causa de verificarse las últimas funciones teatrales por la modesta cuanto meritoria compañía que dirige el aplaudido actor cómico Pepe Sánchez, tuvimos el gusto de aplaudir el notable repertorio de la banda de la Misericordia de Murcia.

Sobre el escenario y formando caprichoso grupo ejecutaron los dionisios artistas, concertables de gran mérito y afinación, siendo frecuentemente interrumpidos por clamores de aprobación

y ovaciones de la escogida concurrencia que lo presenciaba.

Orgulloso puede estar de su triunfo el maestro director de estos niños don Roberto Cortés, quien con la velada musical de anoche corroboró una vez más el elevado concepto de que siempre disfruta en las bandas de Murcia, premiadas en cuantos Certámenes o Concursos tomaron parte.—3 Octubre.

Por la salud pública

En la sesión últimamente celebrada por este Ayuntamiento, se dió un amplio voto de confianza al alcalde señor Albaladejo, para que este, de acuerdo con los veterinarios titulares, organizara el servicio de inspección de carnes del extrarradio.

El señor Albaladejo ha reunido esta mañana en su despacho a los veterinarios para tratar en definitiva de este importantísimo asunto.

Ante la imposibilidad, por ahora, de la creación de los mataderos parciales que necesitan de un estudio reposado, se ha dividido la extensa región de la se ha dividido en zonas sanitarias figurando en ellas una competente funcionario, los que quedarán encargados del análisis microscópico de las carnes de cerda.

De este modo queda suficientemente garantida la salud pública en las diputaciones del término municipal, evitando con ello posibles y amenazadores conflictos.

El señor Albaladejo, que no cesa un momento de preocuparse de estas importantes cuestiones de higiene, bien merece los aplausos que nosotros sinceramente le tributamos.

Diario de Murcia

El día de hoy, trae para los cristianos, por ser 4 de Octubre, a San Francisco de Asís y por ser el primer domingo de Octubre, a la Virgen del Rosario. San Francisco es un santo muy popular, fundador de una Orden que está extendida por todo el mundo cristiano, sin haber decaído en su espíritu a través de los siglos. En Murcia ha estado la orden franciscana algo abatida, desde los incendios de los conventos, hasta hace pocos años, que la fe de unos pobres frailes restauró el convento de Santa Catalina del Monte y habilitó y restauró así mismo los restos que del gran convento, hoy posada del Malecón, quedaban en la Purísima. Si la desamortización hubiera tenido sentido económico práctico, ese convento grandioso, que hoy es posada, sería una hermosa dependencia oficial, un Gobierno civil, una Casa de Correos y Telégrafos, un Cuartel, etc., etc.; pero se la quitaron a San Francisco, y no se la dieron a la nación para nada útil.

Los pobres franciscanos, que ocupan la Purísima, aunque están en ella como de préstamo, sostienen el culto en dicha iglesia y han llevado a ella mucho pueblo, lo mismo de la ciudad que de la huerta, extendida la orden tercera, que es una comunidad de legos, que todavía se inspira en el espíritu del Santo Asís, uno de los santos más grandes que tiene la iglesia. Creía San Francisco que en el amor de Dios podían fraternizar y convivir todos los hombres y todas las criaturas, siendo manifestación de esta sublime utopía las predicaciones que hacía a los peces del mar y a las aves del campo, no menos que el llamar al lobo "hermano lobo".

¡Qué distante está el mundo de esta doctrina en los principios del siglo XXI Ni por todo un Dios llama el alemán hermano al francés, ni el francés al alemán. Estos pueblos, lo que ha hecho, ha sido hacer buena la célebre doctrina de "el hombre es lobo del hombre" Todo lo contrario.

La Virgen del Rosario nos trae el recuerdo glorioso de Lepanto, aquel combate que, según el Inmortal manco, fué la ocasión más alta de lucha que vieron los presentes y pasados siglos y verían los futuros. Profecía en que se equivocó nuestro Cervantes, pues, ahora en nuestro tiempo, las batallas y los combates, por mar y por tierra, son más sangrientos, feroces y bárbaros que aquellos combates, que tuvo de grande lo que les de ahora no tienen, ni en grado mínimo, su significación, que fué el triunfo de la Cruz sobre la Media Luna.

Por eso, en la iglesia del Rosario de esta ciudad, hay un hermoso cuadro de la Virgen del Rosario, porque la fe, en su intervención, fué la que decidió en favor de los cristianos el triunfo de tan descomunal combate.

Hoy ningún ejército se encomienda a nadie, más que a los obuses, a las ametralladoras, a los fusiles y a otra entidad que ha hecho rey del mundo y Señor de los Ejércitos... El último millón, que será el que decidirá la actual guerra.

J. M. TORNEL

Conferencia de las 2 tarde

PETROGRADO

Rusos y alemanes

Un comunicado oficial del generalísimo del ejército turco, dice que continúa la batalla frente a la Prusia Oriental. El combate en el radio de Marioupol no se ha decidido aún.

Hemos ocupado definitivamente las posiciones alemanas cerca de Krosnos, en el oeste de Simno, en el ataque de anoche.

Tuvo que retirarse el enemigo ante la energética ofensiva de las tropas rusas.

Combate encarnizado

En los arrecifes de Selna y Souwalski, los movimientos de los alemanes son difíciles.

Tuvieron que retirarse desordenadamente perseguidos por la caballería rusa bajo un fuego terrible de la artillería.

Se ha trabado un combate en el radio de Souwalski con los refuerzos alemanes llevados por ferrocarril hacia Margrebow para apoyar la retirada de las tropas.

Los alemanes comenzaron la ofensiva frente a Augustow y Souwalski.

Pérdidas alemanas Cerca de Baczka los alemanes enta-



# LOS ALIADOS CONTINUAN SUS TRIUNFOS EN LA GRAN BATALLA

## Los rusos invaden el territorio alemán

(Servicio telegráfico y telefónico recibidos hasta las 5 de la mañana.)

### LAS CARTAS DEL MUERTO

Burdeos, 18 de Septiembre.  
Orgullosamente, la pobre mujer enseñaba cada semana la carta que su "petit" le escribía del campo de batalla. En el barrio, a la hora del descenso, todas las tenderas y todas las porteras la rodeaban para admirar las frases del héroe. No tenían nada de heroicas, sin embargo, las epístolas aquellas. En una hoja amarilla el soldado ponía con mano torpe: "Todo va bien; no nos falta nada; espero verte pronto para no abandonarte más."

Pero la gente que lo conocía, que lo había visto siempre alegre, siempre decidido, siempre fuerte, suplía con hipótesis guerreras el lacónismo impuesto por la disciplina.

—¡Ese sí que ganará algunos galones!— aseguraban todas.

Y viendo luego en los periódicos las noticias de las batallas, agregaban:

—Aquí debe haber estado el "petit".

La pobre madre, en medio de su orgullo, contentábase con murmurar, contemplando largo rato el papel último.  
—¡Con tal que Dios me lo conserve, no quiero nada más en el mundo!

El "petit" era todo para ella. Viuda y obrera, había sacrificado trabajando día y noche para darle una buena educación. El quería ser carpintero, para ganar pronto algo. Ella no lo permitió. ¡Ah, no era necesario que fuese algo mejor, algo superior.

—¡Chaufeur!— dijo él un día. Ella movió la cabeza negativamente. Los automóviles, con sus accidentes, la llenaban de espanto. Además, la raza pariera y gritona de la gente de pescante no era de su devoción.

—¿No ves que no tengo más que tú en el mundo?— murmuraba.

Al cabo de largas meditaciones, ambos se pusieron de acuerdo sobre el porvenir. Sería cajista; entraría en la aristocracia del proletariado; trabajaría en las imprentas, componiendo libros sabios. Un poco de la aureola de los grandes autores parecíale desde luego a la anciana que iluminaba la cabeza de su "gosse". Y todas las noches, al volver del taller, el "gosse" hablaba, baja la lámpara humilde, de sus proyectos grandiosos.

—Dentro de un año—decía—ganaré doce francos diarios... Si... Hay muchos que los ganan... Con las linotipas es fácil hacer mil líneas... Los años me tienen simpáticos.

Entonces, la infeliz mujer, que jamás había logrado ganar más de tres pesetas cotidianas cosiendo desde la aurora hasta el crepúsculo, sonreía beatamente. Una sola sombra solía empañar sus ensueños soberbios de futura existencia lujosa.

—Te casarás.

Pero él, siempre alegre, siempre bromista, echábase a reír. ¡Casarse, siendo tan guapo, tan ligero, tan joven! Eso nunca. ¿No se casan los demás?... Pues con las mujeres jóvenes hay bastante para los que no piensan en el Himeneo...

—¡Ave María! Qué cosas dicen los muchachos de hoy... Parece que no fueran cristianos... No hay que codiciar la mujer de su prójimo.

En medio de sus buenos consejos, la idea de que renunciara al matrimonio, aunque no hiciera votos de castidad, alegraba el alma egoísta y tierna de la viejecita. Al fin y al cabo, era su hijo, era su "petit", era la carne de su carne... Las muchachas guapas y coquetas que, al pasar por la calle, le miraban, hacíanla temblar como si fueran ladronas. Pero la buena risa del "gosse" tranquilizábala siempre.

—¿Las mujeres?... Que las lleven los demás a la vicaría... Yo me contento con llevarlas al café...

Al fin, un día, las bromas terminaron. Los carteles de la movilización pusieron serios todos los rostros. Era necesario partir, como los demás.

—¡Que se haga la santa voluntad de Dios!— gimió la madre, ocultando sus lágrimas.

—Lo que me anima—contestó el chico—es que no te quedas sola nada. En la Alcaidía te darán todos los días siete reales, como a las demás... La guerra no será larga.

Y tratando de bromear, concluyó: —Si me hacen capitán, te compro un fonógrafo.

—Lo que te pido es que me escribas. Y todas las semanas, todas las semanas, el papeletito amarillo llegaba. Era la única correspondencia de la infeliz. "Todo va bien, no nos falta nada..." A ella tampoco la faltaba nada, en su miseria, puesto que el cielo conservábase su tesoro, su razón de ser y de vivir. Los domingos, para pagar su deuda santa, ro-

baba la mañana al trabajo y se iba hasta Nuestra Señora de las Victorias, allá, muy lejos, muy lejos, en pleno centro, y oraba, oraba y lloraba, y encendía un cirio...

Una tarde, hace poco, en vez de la carta amarilla, recibió una azul, con un sello. Era la noticia escueta que mandan los alcaldes a las que se quedan huérfanas o viudas. "Mort au champs d'honneur". ¡Un "boletín" de gloria! Ella no comprendió... Sus ojos secos se quedaron clavados en el papel horas y horas. "Muerto en el campo de honor..." "Muerto por la patria..." ¡La patria!... Su patria, su honor, su vida, todo era él... En su alma sumisa no hubo, sin embargo, ni una blasfemia... No hubo nada, no hubo más que un vacío...

Los vecinos, más curiosos, vieron mejor el papel del alcalde. Había muerto en Agosto... Su última carta, no obstante, era de Septiembre... ¿Cómo podía explicarse aquello?

De pronto, en la casa enlutada oyóse el paso pesado del cartero, que llevaba el papel amarillo. Lúvida, la madre lo abrió. Estaba fechado de la víspera, y decía: "Esto, bien...; nada nos falta..."

Todos se miraron estupefactos... Todos corrieron hacia el ministerio... Todos telegrafiaron al capitán.

No había muerto, puesto que escribía...  
[¡Ah! La respuesta tardó poco en llegar. Sí, había muerto, sí; había muerto en la primera batalla heroicamente, alegremente, como mueren los obreros de París... Pero, antes del combate, había escrito diez cartas iguales para su madre y se las había dado al capellán de su regimiento, diciéndole:

—Aunque yo no vuelva, póngales cada semana en el correo, padre...

E. GOMEZ CARRILLO

### Conferencia de las 9 noche

#### Consejo de ministros

A la entrada

A las tres de la tarde se reunió el Consejo de ministros. Dato manifestó a los periodistas que había recibido un telegrama de Ternerl comunicándole el entusiasmo recibimiento que el marqués de Lema había tenido en aquella capital.

Salieron a recibir al ministro, entendedes, corporaciones y clases populares de la capital y de sus pueblos. Los demás ministros dijeron que llevaban varios expedientes.

A la salida

El Consejo terminó a las cinco y media de la tarde. Bugall expuso las mociones presentadas por la Junta de Iniciativas y manifestó que hace gestiones cerca del Banco de España en el sentido que reclaman dichas mociones y para que también dé facilidades el Banco Hipotecario para poder hacer préstamos para nuevas construcciones.

Detalló Bugall sintéticamente las prescripciones legislativas vigentes para otorgar exenciones temporales de contribución territorial a las tierras de mejores cultivos.

La escala de exenciones establecida empieza por tres años y acaba por veinte.

Bugall estudiará los medios para remover las dificultades con objeto de poner dichos preceptos en ejecución, procurando divulgarlos.

De estos impuestos podrán hacer una moción para satisfacerlos las sociedades, en cinco plazas.

A propuesta de Bugall se acordó hacer una moción semejante respecto al impuesto de derechos reales, conforme propone la Junta de Iniciativas.

Respecto a las propuestas de dicha Junta referentes a las desgravaciones de los trigos y de las harinas y carbonos, se acordaron algunas medidas favorables en principio; pero con las garantías suficientes para que no puedan dar motivo a aumentarse los precios que rigen actualmente en los mercados.

Otra moción de la Junta relacionada con las facilidades para la exportación del sobrante de arroz que se produce en España, quedó pendiente de examen por faltar datos y antecedentes.

Cuando los recibía, el ministerio de Hacienda adoptará las medidas convenientes.

Se aprobó un decreto de Fomento relativo a la federación de pórsitos, con objeto de facilitar los préstamos y dar eficaz auxilio a los labradores mediante la cooperación de los demás pórsitos federados.

Se establecerán bases de crédito agrícola, que así se extenderá a toda España, de acuerdo con el sistema adop-

tado en Alemania, Bélgica y otras naciones.

### De la gran batalla

#### BURDEOS

#### Comunicado oficial

Un comunicado oficial de las tres de la tarde, dice:

En nuestra ala izquierda está empujada desde ayer una acción violentísima, que continúa hoy, siendo encarnizada, especialmente en la región de Roye, donde hemos rechazado todos los ataques, aunque esa parte del frente haya sido reforzada por el enemigo con nuevos contingentes traídos del centro y del sur de sus líneas.

En el centro nada hay que señalar, entre Reims y Argone.

En Argonne el 16.º cuerpo alemán del ejército del Krompritz, había intentado introducirse en el bosque de Lagriva, habiendo sido rechazado.

Al norte del camino de Varennes, Laherazee y Vienne, La Ville, en Noeuvre y en los altos del Moss, nuestro avance es siempre lento, pero continuo.

### Conferencia de las 10 n.

#### MADRID

#### Subasta de vapores apresados

El consul de España en Gibraltar comunicó al Ministerio de Estado que los días 12 y 14 de Octubre serán vendidos en pública subasta en aquella playa, los vapores alemanes "Adolf," y "Georg," apresados por la escuadra británica; ambos son de acero y tienen quinientos setenta y tres toneladas de registro.

#### AMBRES

#### Los alemanes en Bélgica.

#### Bombardeo de Liene

Comunican de Amberes, que ayer bombardearon los alemanes nuevamente la plaza de Liene, alcanzando los proyectiles a algunas particulares.

Anoche atacaron a una de las fuertes exteriores de aquella plaza, siendo rechazados con numerosas bajas y haciéndoseles treinta prisioneros.

Otro fuerte situado cerca de Termoude fué igualmente atacado sin éxito.

Un aeroplano alemán voló ayer sobre Amberes siendo tiroteado sin lograr alcanzarlo.

#### Ataques a Amberes

También ha realizado la Infantería alemana varios ataques al campo atrinchado de Amberes siendo rechazados en todos.

#### El rey Alberto

Al comenzar el bombardeo de los fuertes de Amberes, el rey Alberto apareció en uno de los balcones de Palacio hablando al pueblo y diciéndoles: franceses y flamencos, cuanto con que todos cumpliréis con vuestro deber, confío en tener oportunidad para daros yo mismo ejemplo. ¡Viva Bélgica que defiende una causa justa y vivan los aliados!

La multitud le aclamó con entusiasmo delirante y cantando el himno nacional.

#### El cólera en Alemania

Se anuncia que se han registrado en Alemania varios casos de cólera. El periódico oficial del Gobierno prusiano publica un artículo procurando tranquilizar a la opinión que está muy alarmada a consecuencia de la aparición de la epidemia.

#### LONDRES

#### La guerra en Asia

Los japoneses han ocupado el puerto alemán de Laoshan con tropas de infantería de Marina.

También se han apoderado de ocho cañones y gran cantidad de armas y municiones.

#### Las operaciones austro-serbias

Las avanzadas serbias y montenegras han llegado a las montañas en que se levantan las primeras fortificaciones de Sarajevo.

#### Periódicos socialistas autorizados

Se ha autorizado a los periódicos socialistas alemanes para que reanuden su publicación siempre que prometan no escribir nada que pueda influir en el ánimo de sus lectores en contra de la prolongación de la guerra.

### Los prisioneros franceses en Alemania

Telegrafian de Basilea que se ha establecido en los alrededores de Munich un campamento de prisioneros franceses.

Se ha autorizado al público para que pueda visitarlos mediante el pago de veinte céntimos de marco.

La multitud acude diariamente a contemplar a los franceses para burlarse de ellos.

Los centinelas en vez de ampararles les obligan a los prisioneros a oír en silencio las injurias de que son objeto.

### Decisión del Almirantazgo inglés

El Almirantazgo inglés anuncia que para contestar a la táctica naval empleada por los alemanes, el Gobierno británico ha acordado la colocación de minas submarinas en varios puntos convenientes del Mar del Norte.

El sistema y campo de acción de dichas minas será desarrollado en gran escala.

### Declaraciones inglesas sobre la paz

El Gobierno de Londres ha desmentido oficialmente los rumores propalados por Alemania diciendo que Inglaterra estaría dispuesta a concertar la paz cuando los alemanes hayan sido rechazados más allá de sus fronteras; y afirmando que Inglaterra declara solemnemente que solo obraría de acuerdo con sus aliados hasta el final de la guerra.

### Conferencia de las 11'40 n.

#### ROMA

#### Pánico enorme en Viena

Dicen de Roma que las noticias que se reciben acusar que reina un pánico enorme en Viena.

En las esquinas se han puesto grandes carteles recomendando al vecindario que se abstenga de emprender largas excursiones por las afueras.

Millares de hombres mandados por ingenieros militares trabajan febrilmente levantando reductos y construyendo trincheras.

En los puntos estratégicos se instalan cañones de grueso calibre.

Las noticias oficiales siguen siendo optimistas, pero el público no las cree.

#### Preparativos de marcha

En Viena se ha comenzado a enviar al Sur los archivos imperiales. Igual se hace con los tesoros artísticos de los Museos.

La corte ha comenzado los preparativos de marcha.

#### ¿El cólera a un general?

Aunque oficialmente se dice que el general Auffenberg ha tenido que resignar el mando porque padece disentería, se asegura que padece el cólera, que se ha presentado con gran violencia en varias divisiones húngaras y en algunas eslavas que operan en los Cárpatos.

#### PETERSBURGO

#### Rumores desmentidos

El Estado Mayor de Marina desmiente los rumores circulados respecto a la supuesta destrucción de las naves rusas.

#### La retaguardia austriaca

En la Galitzia la retaguardia austriaca sigue reculando por la parte del Vistula.

#### Hacia Sarajevo

En la Bosnia, columnas serbias y montenegras avanzan puestas de acuerdo sobre la ciudad de Sarajevo.

#### Agitación en Scutari

Reina gran agitación en Scutari. La situación se ha hecho muy tirante entre musulmanes y católicos.

ble que tomaba el conflicto, recordó al soberano romano la promesa que le hizo.

El rey entonces convocó al Consejo para tratar de la movilización.

El ministro de Hacienda le contestó que ningún inconveniente habría de movilizar el ejército, siempre que fuese contra Austria.

El rey le dijo que había dado palabra al Kaiser de ayudarlo en la actual lucha.

El presidente del Consejo contestó rápidamente:

—Para el país no hay ningún Hohenzoller que pueda comprometer la palabra. Solo conocemos que el rey de Rumanía no tiene que dar palabra más que a su país.

El rey, contrariado, calló.

Pero el mismo día convocó al Consejo de la Corona, asistiendo todos los exministros rumanos.

El rey les comunicó sus pretensiones, pero tampoco se mostraron propicios.

Al día siguiente el rey llamó al general Averese y le preguntó si el ejército tenía inconveniente en dar un golpe de Estado y encarcelar a todos los ministros.

El general le contestó que él sería la primera víctima.

Ante esta contestación, el rey no insistió.

Lo ocurrido ha trascendido al pueblo. Muchos jefes del ejército han manifestado que prefieren desertar antes que combatir al lado de los austriacos.

### Conferencia de las 12'15 mad.

#### Disposiciones del Almirantazgo

#### Armamento de vapores mercantes

El ministro de Marina inglés ha autorizado a los armadores del reino unido para que pueda montar cañones a bordo de sus buques.

Para ello el Almirantazgo facilitará las piezas y los astilleros necesarios para servirlos.

Lord Churchill ha afirmado que esta medida obedece a que Inglaterra necesita evitar a todo trance que un pequeño crucero alemán como el "Carden" que solo cuenta con cañones minúsculos continúe perturbando la navegación y el comercio británico en el Océano Índico.

#### LISBOA

#### La movilización del ejército portugués

Por el ministerio de la Guerra se está procediendo a la movilización del ejército expedicionario portugués.

Las fuerzas de artillería serán mandadas por el general Jaime Castro.

El resto de las tropas estará bajo los órdenes del general Jauric Costa.

En el ministerio de la Guerra se guarda gran reserva sobre estos preparativos, limitándose a negar la noticia de que en el depósito central se está confeccionando a toda prisa treinta mil uniformes, en los que se hallan ocupados quincecientos hombres y novecientas mujeres.

La remonta está adquiriendo gran cantidad de mulos y caballos necesarios para las fuerzas movilizadas.

#### Manifestaciones antialemanas

La Universidad Libre está organizando una gran manifestación antialemana. Esta se verificará el domingo y desfilará frente a las legaciones de Francia y Bélgica.

### Conferencia de la 2'15 md.

#### PARIS

#### Pintor fallecido

Comunican de París que en uno de los últimos combates ha fallecido el joven y notable pintor pensionado en Roma Juan Hillemancher.

Era sargento en el ejército.

#### ROMA

#### Barco a pique

Dicen de Roma que un barco italiano, procedente de Trieste, que se dirigía a Bari, tropezó con una mina, yéndose a pique.

Resultaron cuarenta ahogados.

#### Minas recogidas

Gran número de minas que han sido depositadas por los austriacos, han sido recogidas en la costa italiana.

### Lo que dice «Il Seculo»

El diario italiano "Il Seculo," de Milán ha recibido telegramas procedentes de Trieste, en los cuales se dicen que los proyectores austriacos dirigen de noche sus focos sobre las fortificaciones italianas.

Esto causó en Italia gran alarma y el personal italiano hizo sus observaciones llamando la atención a las fuerzas austriacas.

Los austriacos han contestado que el dirigir sus proyectores no tenía por objeto otra cosa que el celebrar así la noticia de sus triunfos y las de sus grandes victorias obtenidas en la Galitzia.

Parece ser que a los italianos no han satisfecho estas manifestaciones de los austriacos.

Los italianos con este motivo han redobrado sus precauciones en todo el frente de sus límites con Austria.

#### BURDEOS

#### La crisis del trabajo

Como consecuencia de la guerra, la crisis del trabajo se acentúa día por día de una manera alarmante.

En la actualidad esta crisis ha llegado a un periodo gravísimo.

Son muchos millares de obreros los que constantemente pululan por calles y plazas.

La mayor parte piden limosna.

El municipio de Burdeos agota sus recursos, que no bastan para mitigar el grave conflicto.

El Gobierno con motivo de esta tremenda crisis por la falta de trabajo, pues millares de fábricas se encuentran paradas, adopta precauciones con el fin de conjurarla en lo posible.

La crisis del trabajo preocupa grandemente al Gobierno.

### La gran batalla

No se tienen noticias concretas de la gran batalla, pero se sabe que los ejércitos aliados continúan en su avance, especialmente en el ala izquierda.

El entusiasmo en el ejército francés es grande.

El espíritu de las tropas aliadas sigue cada día más firme.

Constantemente reciben nuevos refuerzos.

#### ROMA

#### Cien mil soldados en los cuarteles

En los cuarteles de Pola hay detenidos cien mil soldados.

Es imposible penetrar en la población sin llevar autorización.

#### Pesimismo

En Trieste el pesimismo que reina es grande.

#### Los hospitales llenos de enfermos

Los hospitales están llenos de enfermos de disentería y heridos de la guerra.

A éstos se les ha prohibido hablar de la guerra.

#### Soldados detenidos

Se ha detenido a dos soldados heridos que contaban detalles de las batallas en que habían intervenido.

#### El rey de Rumania

Se han recibido noticias diciendo que se halla enfermo el rey Carlos de Rumania.

#### Alemanes a Viena

Dicen de Petersburgo que antes de que los rusos ocuparan Lemberg, más de cien mil habitantes huyeron con dirección a Viena.



NUEVA YORK

Barcos noruegos detenidos

A dos barcos noruegos se les ha detenido en Filadelfia. Iban cargados de carbón, dando motivo con esto a creer que se destinaban a surtir a los barcos alemanes que navegan armados en corso, justificando con esto la detención.

Otro barco detenido

También ha sido detenido en Santa Lucía el buque yanqui "Lorenzo" por considerarse que hacía un viaje sospechoso.

AMBERES

Superchería alemana

Parece que se ha comprobado que los alemanes mucho antes de la guerra acuñaron en Namur numerosa artillería de sitio e introdujeronla fraudulentamente como maquinaria agrícola y depositándola en los talleres de un súbdito alemán residente allí y en cuya casa se hospedaron hasta que llegó la hora de hacer uso de dichas máquinas de guerra.

Conferencia de las 4 md.

BURDEOS

La gran batalla

La situación de los ejércitos beligerantes no han variado. Con toda actividad se reconcentran fuerzas a la izquierda francesa y a la derecha de los alemanes, considerando que de este punto depende la tremenda batalla.

En el ala derecha francesa se ha conseguido hacer retroceder a los germanos.

Para ello hizo una salida afortunadamente la guarnición de Verdun, rompiendo los depósitos de agua de la ciudad y arrasando los campos.

El objetivo de esta operación se ha logrado, pues la artillería gruesa alemana que molestaba mucho los fuertes avanzados de Verdun, ha quedado encerrada en el fango sin que haya medio de salvarla.

Los franceses, con agua al cuello, acometieron al enemigo haciéndole retirarse precipitadamente.

Los alemanes han reforzado el ala derecha de las tropas francesas.

Se ha registrado un encuentro sangriento entre el ejército de Von Bernhard y tres regimientos franceses que se dirigían desde Arras hacia Witry.

La lucha duró desde las cinco de la mañana hasta las dos de la tarde.

Las posiciones alemanas eran tan fuertes que sus contratas francesas eran tan intensas que los franceses se retiraron ordenadamente teniendo bajas muy numerosas.

Todavía más encorcelada es la lucha en Roye, donde los ingleses han rechazado un formidable ataque de los alemanes que amenazaban romper el vértice del ángulo que forma de dicho punto la línea envolvente de los aliados.

El combate prosigue, haciendo los aliados contraataque.

Un oficial alemán dice que esta batalla es superior a todas.

Se cuentan por millares las bajas diarias de ambos ejércitos.

Los alemanes desean destruir a todo a Amberes.

Los belgas tienen en jaque continuamente a los alemanes.

Algunos fuertes de las avanzadas de Amberes están destruidos, pero la plaza posee elementos de defensa enormes.

El ejército valeroso con movilidad asombrosa aprovecha los menores descuidos de los enemigos para hacérselos pagar caros.

Las impresiones que se reciben de Rusia, siguen siendo desfavorables para los rusos porque los alemanes acumulan oportunamente refuerzos numerosísimos.

Burdeos.—Comunicado oficial al ministerio de Marina que los cruceros alemanes "Schoors" y "Enclennan", se presentaron el 22 de Septiembre a la altura de la Thaitte, echando a pique al pequeño cañonero "Zele" y bombardeando la ciudad que es abierta y no tenía cañones ni trincheras.

Como aquellos fuertes están bajo la custodia de los aliados, el aprovisionamiento de los alemanes se hará imposible.

Véase la siguiente edición de la tarde con los últimos despachos recibidos por telégrafo y teléfono.

Obras públicas

Don Joaquín García y García, se opone a la concesión solicitada por don Anallio Ayala, sobre aprovechamiento de aguas de los ríos Jimeta y Segura.

Don Joaquín Fontes, presenta documentos que acreditan su representación de la incapacitada doña Purificación Fontes Rosique.

TERUEL

Llegada de Lema Madrid 3—A las 9 n.

Llegaron el marqués de Lema, el director de Agricultura, varios parlamentarios de la provincia y el rector de la Universidad de Zaragoza.

Se les hizo un gran recibimiento. Se inauguró la Escuela Normal de

Maestros, pronunciando discursos, Royo Villanova y Lema. Ambos fueron ovacionados.

NOTAS MILITARES

Nueva fase de operaciones

El giro que han tomado los acontecimientos militares en la gran contienda europea difiere mucho del que hubiera sido presumible hace un mes.

Fué tradición constante de Alemania el estudiar la posibilidad de combatir con dos enemigos, uno en el Occidente y otro en el Oriente, y siempre se dió importancia al primero. La ofensiva estratégica fué estudiada siempre para Francia. El ataque fulminante, el ataque a la Sauer, todo se sostuvo contra Francia. En cambio, para el enemigo del Oriente se reservaba sólo la defensiva estratégica hasta que Francia estuviera aplastada.

Esta tradición figura en obras militares; esa tradición tuvo un eco el año 1868 en el plan que formó Moltke contra Francia y Austria; y lo tuvo hace dos años en el tema de las maniobras, indudablemente adoptado pensando en la lucha contra Francia y Rusia.

Esto ha sido también lo que hemos presenciado en Agosto. Una ofensiva ulimante por Bélgica y Francia; la entrada en Luxemburgo y en Bélgica, la rapidez de la marcha sobre París, los movimientos excéntricos hacia la costa del mar del Norte, demostraron el propósito de acabar pronto la guerra en Francia.

Pero he aquí que el plan cambia súbitamente y ya no hay nada de eso. En el Marne son vencidos los alemanes; sus tropas se retiran a nuevas posiciones; allí se atrincheran; allí se estacionan diecisiete días, y, en cambio, se concentran todos los esfuerzos en Oriente.

En la vez primera que Alemania concede tan gran importancia a los rusos. La importancia está avalorada no sólo por los cuantiosos efectivos allí acumulados, sino también por la marcha del Kaiser a dirigir las operaciones.

El plan alemán queda cambiado. Para Francia se adopta la defensiva, para Rusia la ofensiva. Y el sitio de Amberes recrudescido ahora no es más que el deseo de garantizar el flanco, por si fuera preciso abandonar Cambrai y Valenciennes, y retirarse buscando el Sambre.

El nuevo plan alemán tiene menos garantías de éxito que el primero. Tienen que desalojar a los rusos de Galtzia, lo cual exige apoderarse primero de la Polonia rusa, caso barto difícil, mucho más en la época de operaciones que se prepara. Y cuando esto se hubiese logrado, a costa de mucho tiempo y de muchas bajas, se encontrarían los alemanes con la necesidad de atender urgentemente al Occidente, donde posiblemente—si se circunscriben a la defensiva—habrán tenido que replegarse a sus fronteras.

Es decir: que hoy, al cabo de dos meses de guerra, divisase sólo como resultado probable de una lucha de otros dos la reconquista por los austrorumanos de la Galtzia, y la reconquista para los aliados de Francia y Bélgica. Los combatientes se habrán extenuado, y la guerra estará en sus comienzos.

Una vez más llegamos a la conclusión de siempre: la guerra se resolverá por capacidad de resistencia, no por energía ofensiva. Y en el cálculo de esas resistencias, Alemania no lleva ninguna ventaja. El factor hombre lo tiene Rusia como nadie, y el factor hambre lo pueden desafiar los aliados como nadie.

Alemania se está viendo constreñida poco a poco, quizás sin darse cuenta ella misma a cambiar sus procedimientos ofensiva que ahora emprende en el Este, para la apreciación global de las operaciones, no es sino una defensiva de sus aliados. Y no es en la defensiva donde Alemania puede encontrar el triunfo.

De El Ejército Español.

Alhama

No hay toria

Al cabo de tantas idas y venidas de comerciantes, jóvenes de ambos sexos e individuos interesados en que la feria se organizara, se ha quedado todo en proyectos, llegando el día primero sin la consiguiente diana y el segundo sin luz y sin música.

En verdad que no era de extrañar el resultado infructuoso de las gestiones. Desde el momento en que se vió la falta de una persona suficientemente caracterizada al frente de la primera comisión, podía suponerse lo demás.

El alcalde, sin motivo real, puesto que la situación de los jalameños es la misma que la de los de Totana, Librilla, Mula y otros pueblos donde se han verificado las fiestas igual que todos los años, no ha querido tomar iniciativas y eso ha bastado para que todo quede nulo.

El pueblo, resignado, se queja en silencio, pero los que más pueden quejarse son los pobres, y más que estos los enfermos faltos de recursos que todo el año los auxilia la hermandad de San Vicente, de la que forman parte los elementos más principales de Alhama.

Esta hermandad instala una caseta en el real de la feria para rifar un número de regalos que hacen desde la Infanta Isabel, hasta la joven más modesta de la localidad y con el producto

que asciende siempre a algunos cientos de pesetas, cuidan y socorren a muchos desgraciados que sin esto morirían de hambre y sobre todo los enfermos, por falta de alimento.

Por cierto que este año es una preciosidad los regalos que tiene.

Entre ellos hay uno confeccionado por las bellas y simpáticas señoritas Fulgencia Serrano y Lola López Montalbán, que es digno de todo encomio. Figura el interior de una lujosa casa y cuatro muñequitas, cuatro niñas que dan las "buenas noches, antes de entrar al dormitorio.

Van descalzas y en camisa. La primera está abriendo la puerta, la segunda lleva un rosario, la tercera una palmaria con su velita correspondiente y la última un papelito con las "buenas noches".

De las cuatro, tres se hallan subiendo la escalera y la primera en el descansillo abriendo como ya he dicho la puerta. Ha sido muy elogiado y es lástima que tanto ese como otros, lindísimos y de mucha aceptación, por falta de iniciativas, por abandono y negligencia, no puedan rifarse para atender a los necesitados.

Y todo por una miseria; por no haber quien al frente de unos cuantos jóvenes de esa misma hermandad, no hayan recogido docientos o trescientas pesetas para luz y música.

Es también un inconveniente la supresión de la feria, pues se pierde el costumbre y dejan de venir los feriantes que son los que dan vida y movimiento con sus casetas y vistosos artículos.

Quizá aun se organice algo.

Muerto por el tren

En el trayecto de Murcia a Beniján, a unos dos kilómetros de nuestra estación, fué anoche hallado un hombre en la vía horriblemente destrozado por el tren.

Según nos manifestaron algunos vecinos de aquellos contornos que vinieron a avisar al Juzgado, parece ser que el hombre fué arrollado por el mixto procedente de Cartagena.

Tenía las extremidades inferiores separadas del tronco y a bastante distancia de la vía, y también destrozada la cabeza.

No pudieron identificar el cadáver por sus tremendas mutilaciones. Parece ser que se trata de un suicidio, según opinión de algunos vecinos, aunque no lo aseguran terminantemente.

Personado el juez de guardia, que lo era el del distrito de San Juan, en el lugar del suceso, procedió al levantamiento del cadáver.

Registradas las ropas que llevaba se le ha encontrado una cédula personal a nombre de José Izquierdo García, de Beniján, exportador de frutas.

Según parece se trata de un crimen, pues ha llamado la atención el encontrar la goma de una cartera, que se supone llevaba el desgraciado Izquierdo, a unos cuantos pasos del cadáver.

Al registrarle se le ha encontrado un reloj con el cristal roto y un billete del ferrocarril.

No se le ha encontrado dinero alguno.

El cadáver se encontraba en el kilómetro número 462. El juzgado practica las diligencias propias del caso.

CARTAGENA AL DÍA

Plausible gestión

En la última sesión celebrada por la Diputación provincial, nuestro compañero en la prensa señor Dorda y Mesa pidió fuese subvencionada la Casa de Misericordia de Cartagena con la cantidad de 6.000 pesetas anuales, siendo aprobada por unanimidad la proposición del joven diputado cartagenero.

Son tan raras y escasas las gestiones que se realizan en beneficio de nuestra ciudad en todos los órdenes de su vida, que cualquier iniciativa, por modesta que sea, merece el estímulo del elogio y el reconocimiento público, mucho más cuando se trata del material tan importante como la beneficencia, atendida de modo especial y preferente en todos los pueblos cultos y altruistas.

La casa de Misericordia constituye uno de los más brillantes blasones de nuestra ciudad, cuya forma de espiritual y caritativa desalta todos los desequilibrios sociales, que los enconos políticos sembraron y propagaron, y cuanto se labore por su sostenimiento y progreso, cuanto se haga en favor de la noble y humanitaria obra que representa, merece el aplauso entusiasta que hoy surge de nuestra pluma.

La simple observación de la miseria y el abandono en que yacen muchos cientos de desamparados de la suerte, que pasean por la ciudad sus lacerias y que viven en tugurios infectos, sujetos a todas las privaciones, afirma en la conciencia la convicción de una urgente y activa campaña humanitaria cuya transcendencia social es inotioria. Los establecimientos benéficos de Cartagena necesitan el concurso de buenas voluntades y bien orientados criterios que les presten el apoyo de una incansable labor protectora, y era la Casa de Misericordia de las más necesitadas de protección.

Nos congratulamos, pues, del acuer-

do adoptado por la Diputación y felicitamos muy cordialmente al señor Dorda por su gestión.

Del municipio

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento se trataron los siguientes asuntos:

Se aprobó el informe de la Junta de Sanidad para la instalación de centros de matanza en Los Dolores y el Beal.

Quedó nombrado practicante titular supernumerario don Joaquín Carretero. Se desechó, por mayoría, la declaración de utilidad pública de la instalación de una caseta en la parcela llamada El Retal, propiedad de este Ayuntamiento.

Se leyó un oficio del arquitecto municipal manifestando que el Ayuntamiento no posee lugar adecuado para instalar el asilo de golfos "El Refugio".

Queda sobre la mesa un dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo se exima del pago del arbitrio del cuarto trimestre al círculo de recreo del Ejército y la Armada.

Noticias

En breve marchará a Sevilla el ilustrado capitán de caballería señor Molina.

Se encuentra enfermo el secretario del Banco de España don Santiago Sañudo.

Se ha examinado con brillante resultado del sexto año de Derecho en la Universidad Central, nuestro paisano el distinguido joven don Arturo Fuertes Alajarín.

Marchó a Larache el teniente de infantería don Pedro de Haro y Delgado.

Signe enfermo de gravedad el acaudalado minero don Pio Wandosell.

Ha regresado de Madrid don Pablo Sala, después de haber efectuado brillantes ejercicios de cuarto año de piano en el Real Conservatorio de música y declamación.

Tanto a éste como a su profesor don Rafael Jordán Cantó, felicitamos sinceramente.

Ayer se tomaron los dichos la encantadora señorita María Sánchez Saura y el joven escritor don Andrés Soler Manzanares.

Belmonte, no torea

Por TELEGRAMA

Termina a temporada Madrid 4.—A las 11 n. Debido a los consejos del doctor Dercos, el diestro Belmonte ha dado por terminada la temporada.

La causa ha sido el tener fracturado el antebrazo en la parte anterior inferior, en el borde de la cabida glenoidea escapular izquierda.

Belmonte ha toreado en esta temporada 72 corridas.

Definitivamente no irá mañana a Barcelona, ni el martes a Alicante, ni el 8 a Granada, ni el 18 a Jén.

En Alicante y en Jaén es seguro que será sustituido por Alcalaoreño.

SECCION FINANCIERA

Por TELEGRAMA

BOLETA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

SECCION FINANCIERA

PLAZA DE TOROS ALICANTE ACONTECIMIENTO TAURINO PARA el martes 6 Octubre 1914 A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA Y CASAS DE BENEFICENCIA DE ESTA CAPITAL ESPADAS Gallo, Gallito y Belmonte 6-TOROS-6 escogidos, de la reputada ganadería del Excelentísimo señor CONDE DE SANTA COLOMA precios, comprendidos todos los impuestos, ENTRADA GENERAL 4.50 Ptas. MEDIA ENTRADA... 2.50 Id. Trenes especiales en todas las líneas.

DR. ANGEL ROMERO ELORRIAGA Especialista en las enfermedades de la Garganta, Nariz, Oído CONSULTA DE DIEZ A UNA.—Gratuita, lunes, miércoles y viernes, de tres a cuatro.—ALFARO, 1, y PLATERIA, 57.

CLINICA EXCLUSIVA PARA ENFERMOS DE LA GARGANTA NARIZ Y OIDOS D. PEREZ MATEOS ESPECIALISTA SAN NICOLÁS 25 MURCIA CLINICA EXCLUSIVA PARA ENFERMOS DE LA GARGANTA NARIZ Y OIDOS D. J. BERMUDEZ ESPECIALISTA S. PATRICIO, 1 MURCIA

por la tarde después de la novena procesión por la calle.

MES DEL ROSARIO En Santo Domingo y Santa Ana.—Al toque de oraciones.

En San Andrés, San Bartolomé, San Lorenzo, San Nicolás y San Miguel, por la mañana a las 7 y media con misa.

En San Juan y San Pedro.—A las siete con misa.

Novenas de San Francisco de Asís.—En Santa Clara, San Antonio y Verónicas.

En la capilla del Rosario (Santo Domingo).—A las diez función a la Virgen del Rosario, predicando el doctor Martínez Balsalobre; y por la tarde a las 3 y media predicará don José Marques, profesor del Seminario.

—Función con sermón a San Francisco de Asís, en las Verónicas, Isabelas, Capuchinas, Santa Clara y Santa Catalina del Monte.

NOTICIAS DE MURCIA

Ha obtenido la distinción de la Matrícula de Honor en los exámenes de ingreso verificados en este Instituto, el aventajado niño Pepito Rove t Eslava, por cuya aplicación le felicitamos a la vez que le alentamos a seguir con el mismo aprovechamiento todos sus estudios.

Hacemos extensiva nuestra felicitación a los padres del aplicado estudiante.

Si coméis golosinas, turrón de Alicante bebidas calientes o helados, no temáis por vuestra dentadura si usáis a diario el gran dentífico español Licor del Polo.

La Sección administrativa de primera enseñanza ha remitido a la Junta de derechos pasivos del Magisterio el expediente promovido por doña Florentina López Guillén, solicitando pensión de viudedad por fallecimiento de su esposo don Manuel Martínez Ortega, maestro jubilado que fué de Puente Tocinos.

La Dirección general de Seguridad ha concedido doce días de licencia por enfermedad a don Juan Hernández Gracia, guardia segundo del cuerpo de Seguridad y veintiocho a don José Sempere Pico, guardia de primera clase de dicho cuerpo.

La Dirección general de Seguridad ha dispuesto que don José García Jiménez, guardia segundo del cuerpo de Seguridad en esta provincia pase a continuar sus servicios con el mismo empleo a Cádiz.

La alcaldía de Lorca anuncia la admisión de solicitudes para concesión de préstamos por el Pósito de dicha ciudad.

La administración de Aduanas de Cartagena anuncia para el día diez del actual la subasta de varias mercancías detenidas en los almacenes de la misma.

El cabo del Municipio señor Moñino ha denunciado a un vendedor de hortalizas por llevar pesas faltas y los guardias a una criada de una casa de la calle de la Puxmarina, por arrojar aguas sucias a la vía pública.

La Delegación de Hacienda de esta provincia remite para su publicación en el Boletín oficial el anuncio de convocatoria de los gremios de esta ciudad para el nombramiento de síndicos y clasificadores, como

mp. de EL LIBERAL, Crédito Público, 1



